

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Frau Tschanter

Per Mail an
sozialausschuss@landtag.ltsh.de

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 18/1139

kleine
Kinder
GROSS
BETREUT

Stellungnahme

29.04.2013

Sehr geehrte Frau Tschanter, sehr geehrte Damen und Herren,
vielen Dank für die Gelegenheit, zu Ihrem Bericht der Landesregierung DS 18/476 – Bericht zur Situation der Kindertagespflege – Stellung zu nehmen.

Grundsätzliches

Der Bundesverband für Kindertagespflege begrüßt die Entwicklung der Kindertagespflege in Schleswig-Holstein. Insbesondere die Ausbaubemühungen und die Maßnahmen zur Qualifizierung des gesamten Bereichs der Kindertagespflege inklusive aller Akteure (Kindertagespflegepersonen und Fachkräfte der Fachdienste und Jugendämter).

Grundsätzlich würden wir anregen, im Bericht den Begriff „Pflegerpersonen/ Pflegepersonal“ zu vermeiden. Leider ist es auch bundesgesetzlich noch nicht gelungen, sich von dem Begriff der Pflege im Titel dieser Form der Kindertagesbetreuung zu trennen. Der Bundesverband für Kindertagespflege favorisiert in jedem Fall den Begriff der „Kindertagespflegeperson“ oder aber den landläufig üblichen Begriff der „Tagesmutter“ oder des „Tagesvaters“. Wir würden es sehr begrüßen, wenn der Focus auch in der Begrifflichkeit zukünftig stärker auf Erziehung, Bildung und Betreuung liegen würde anstatt den alten Pflegebegriff zu tradieren.

Zu II.3) Einkommenssituation

Zwar wird in diesem Abschnitt betont, dass der Betrag zur Anerkennung der Förderungsleistung leistungsgerecht auszugestalten ist. Die im letzten Satz genannten Beträge zwischen 2,00 und 4,50 € liegen u.E. jedoch nur im oberen Segment im Bereich, der als „leistungsgerecht“ bezeichnet werden kann. Der Bundesverband für Kindertagespflege e.V. hat im Jahr 2012 eine Studie veröffentlicht, in der Modelle zur „Leistungsorientierten Vergütung“ beschrieben sind. Die Ergebnisse sind auf unserer Homepage einzusehen und unter http://www.bvkt.de/index.php?article_id=21&pub=260&sort= kostenfrei herunterzuladen.

Zu II.4) Ausbildung

Der Bundesverband für Kindertagespflege begrüßt die Bezuschussung der Grundqualifizierung für die Kindertagespflege.

Für weitere Fragen und Kommentare stehen wir gerne zur Verfügung
Mit freundlichen Grüßen



i.A. Dr. Eveline Gerszonowicz
- wiss. Referentin -